



Postulat Lang Barbara und Mit. über die Einführung von Einheitsgrössen bei Photovoltaik-Modulen

eröffnet am 24. Oktober 2022

Der Regierungsrat wird beauftragt, sich bei den zuständigen Gremien dafür einzusetzen, dass bei Photovoltaik-Modulen (PV-Modulen) Standardmasse oder Einheitsgrössen festgelegt werden.

Begründung:

Vor weit über 20 Jahren wurden die ersten Photovoltaikanlagen in Betrieb genommen. Das Angebot und die Auswahl stiegen mit jedem Jahr. Die Panels wurden weiterentwickelt und verbessert. Leider ging bei dieser Entwicklung die Grössen-Normierung der Module vergessen.

Die Unwetter mit Hagel im letzten Sommer haben diverse Anlagen teilweise oder ganz zerstört. Aufgrund der verpassten Normierung müssen viele Anlagen komplett erneuert werden. Dies aufgrund der nicht mehr erhältlichen Grundmasse dieser PV-Module. In der Praxis mussten noch funktionsfähige Panels ersetzt werden, weil die Grösse mit den heutigen nicht kompatibel war. Dies ist ein ökologischer und ökonomischer Wahnsinn.

Der Kanton Luzern hat mit der Einführung des neuen Energiegesetzes per 1. Januar 2019 den Bau von Photovoltaikanlagen für alle Bauherren zur Pflicht gemacht. Aufgrund dessen ist es auch seine Pflicht, dafür einzustehen, dass die Anlagen lange genutzt werden können und Ersatzteile und Panels noch Jahre später ausgetauscht werden können.

Lang Barbara

Knecht Willi

Schärli Thomas

Hartmann Armin

Haller Dieter

Arnold Robi

Gisler Franz

Ursprung Jasmin

Schnydrig Monika

Thalmann-Bieri Vroni

Bucher Mario

Meyer-Huwyler Sandra

Zanolla Lisa